

DISCOURS - TAÏWAN – TAIPEI – 9 sept. 2025

SEMICON – French Silicon Night

Olivier Cadic, sénateur représentant les Français établis hors de France

Mesdames, Messieurs,

C'est un grand honneur de prendre la parole devant vous aujourd'hui, au cœur de l'un des événements les plus stratégiques de l'industrie mondiale des semi-conducteurs.

Merci à Stéphane Peden, directeur de la Chambre de commerce France Taïwan de m'offrir cette opportunité.

Permettez-moi une brève note personnelle : fondateur d'une société d'électronique à 20 ans, j'ai eu la chance de contribuer à des projets d'envergure : des commandes de vol du premier Rafale à une sonde sur Mars, ou encore aux côtés de Roland Moreno, l'inventeur de la carte à puce.

Cette expérience m'a conforté dans une conviction : la France est une nation d'ingénieurs et d'entrepreneurs, capable d'innover et de créer de la valeur au plus haut niveau mondial. Cet esprit d'innovation est fièrement représenté ici au Pavillon français, avec huit exposants dont le CEA-Leti – pionnier des technologies de miniaturisation, qui a établi sa présence à Taïwan l'année dernière. Cela a déjà donné lieu à des collaborations concrètes avec l'ITRI (Industrial Technology Research Institute) et le NIAR (National Institutes of Applied Research) dans des domaines tels que l'emballage avancé, l'intelligence artificielle et les technologies d'organe sur puce.

Et cette année, nous avons également l'honneur d'accueillir cinq startups sélectionnées par Clara Chappaz, ministre du Numérique de la France : Aniah, Entropie, Posithôt, Technic et Nellow – chacune apportant des solutions de pointe et un esprit entrepreneurial pour renforcer la coopération avec l'écosystème d'innovation de Taïwan.

Ces coopérations s'inscrivent dans une dynamique plus large :

- l'investissement de ProLogium à Dunkerque, dont la production devrait démarrer en 2028,
- et l'annonce récente du partenariat de Foxconn avec des acteurs français, dont Thales et Radial, pour développer l'encapsulage avancé à l'horizon 2031.

Ces résultats illustrent une évidence : la France et Taïwan ont beaucoup à construire ensemble. Nos forces se complètent : la puissance industrielle et l'agilité de Taïwan rencontrent la créativité, l'excellence scientifique et la vision de long terme françaises.

Ensemble, nous pouvons bâtir une chaîne de valeur mondiale plus innovante, plus durable et plus résiliente.

C'est l'occasion de combiner le meilleur du meilleur.

Je vous remercie de votre attention et je me réjouis des échanges que nous aurons dans les prochaines années.